
かわいいだけじゃだめですか？ で考えました 

校 長  渡 邉   現 

本校の冬休みは１月１６日に明けました。３年生の凛とした雰囲気が溢れているためか、学校全体が真

摯に学ぶ姿に満ちた１月です。このような様子からも、生徒は、冬休み期間中それぞれ楽しくも有意義

に過ごすことができたのではないかと感じます。保護者・地域の皆様には、生徒の安全・安心にご留意

いただきご指導くださったこと深く感謝申し上げます。 

―――♪♬ かわいいだけじゃだめですか？♪♬―――「だめだろぅ～」と、年末、テレビに向かって突

っ込みました。「とても流行っている歌」だったようです。年末の居間だったからか、「なんで、だめ？」な

ど話が続きます。「“うちのパンはかわいいだけです”のパン屋さんは、どう？」「それ、かわいいって見ら

れようとしているだけじゃない」など、話題は無責任な放言で終わったのですが。わたしは、その後もぼ

んやりと考えを巡らせていました。結局答えは出ません。でも、ちょっと違った考えも浮かびました。 

（だめ、じゃないかも……）。小中交流いじめ撲滅集会での生徒会企画「ネガティブな面も見方を変え

たら良い面に気づける」というリフレーミングのワークショップにならいました。私には、「かわいい」に

その対象を見下すような否定的な雰囲気を感じていたかもしれません。もし、面接で「私の長所は、かわ

いいところです。」と自己紹介したら、「いやいや、それ以外で。」と言われるかもしれません。 

「かわいい」をリフレーミングしてみました。例えば私は、「その場の雰囲気が慈悲に包まれる」と言い

換えました。そもそも、「かわいい」は言い換える必要もない言葉かもしれません。ですが、「何でもそう

かも。自分らしさとは。他人から見た尺度ではなくて、自分の良さを自分で認めることができることっ

て、決してだめなことではない。自分のことを大切に想い、自分自身を認めるって、大事なことだな」、

と思いました。 

―――石垣りん それでよい―――中学か高校で触れた詩の一節です。思春期に迷った自分を見透

かしたような詩でした（※「表札」という詩でした）。習った頃のこと、途中からずっと頭に浮かびました。 

友と、教師と、地域の方々と、保護者の皆さんとの関わりによる学びを通じて自分の存在と価値を認

める。生徒の側に立つ、そんな妹背牛中学校でありたい、と考えた巳年の初めです。子供の成長実感を

基にして子供も教職員も保護者も地域住民もだれもが「我が学校」として誇れる学校であることを目指

し、教職員一同、教育目標の具現化に向けて尽力いたします。本年もどうぞよろしくお願いいたします。
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1 土  17 月 6時間授業

2 日  18 火 金融リテラシー授業（3年）3.4時間目 6時間授業

3 月 職員会議(定例) 定時退勤日 5時間授業 19 水 学校評価委員学校訪問 6時間授業

4 火  SC 6時間授業 20 木 　 6時間授業

5 水 学力テスト（全学年） 6時間授業 21 金 　 6時間授業

6 木 入学説明会 6時間授業 22 土 　
7 金 　 6時間授業 天皇誕生日
8 土 　 テスト前部活動中止(～26日)
9 日 　 24 月 　 6時間授業

10 月 公立高推薦試験日 6時間授業 25 火 SC 6時間授業

11 火 建国記念の日　バレー部招待試合 26 水 1,2年生後期期末テスト① 5時間授業

12 水 　 6時間授業 1,2年生後期期末テスト②
13 木 新年度計画会議 5時間授業 生徒会活動日
14 金 新年度計画会議 5時間授業 28 金  5時間授業

15 土 　
16 日 　

5時間授業27 木

※SCはスクールカウンセラー面談日です

23 日
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２月の予定 26 日（水）27 日（木）は 1,2 年生後期期末テストです。 

令和６年度全国体力・運動能力、運動週間等調査の本校の状況 
２年生を対象に実施した本調査について結果が本校に届きました。結果と分析の一部をご紹介いたします。   

調査の目的 ◇国が全国的な子供の体力・運動能力や運動習慣・生活習慣を把握・分析することにより、子供の体力・運動能力や運動習
慣等の向上に係る施策の成果と課題を検証し、その改善を図る。 

◇教育委員会や学校においても、本調査結果を活用し、子供の体力や運動習慣等の状況を把握するとともに、課題に対応し
た施策の実施や体育の授業等の充実・改善に役立てる。 
 

下のグラフは、全８種目それぞれの成績と合計点を「全国平均値＝５０」として比較して表したものです。 

男子、女子共に、多くの種目で全道・全国平均を下回っています 
●男子では、全ての種目が全国平均を下回る結果でした。ただし、男女を統合して他の種目と比べると、50m 走(疾走能

力)、立ち幅跳び(跳躍能力)、ハンドボール投げ(巧緻性・投球能力)では、比較的高い結果が表れています。 

▲特に、上体起こし(筋力・筋持久力)、持久走(全身持久力・長距離走能力)、20m シャトルラン(全身持久力)では、まだ

力が伸ばせそうな結果が表れていました。 

  
＊それぞれの運動能力には、新体力テストの結果をもとに取り組み、自分の伸びや成長が感じられる環境づくりを進め

ます。また、心身の健康の増進を図り節度を守り節制に心掛け安全で調和のある生活となるよう、ご家庭におきまし

ても、望ましい生活習慣を目線に子供たちの体力向上と運動・生活習慣の改善について引き続きご留意いただきます

ようお願いいたします。  
【年度末に向けて ３月末までの取組】～家庭学習習慣の整備をもとに生活リズムを整える～ 

〇ＳＮＳの利用過多の解消など、自立した生活リズムの改善に向けた取組が進むよう、家庭学習習慣の整備をもとに全

学年で取り組みます。また、保健体育科の授業を柱として冬期間も日常の中に運動がある環境づくりを進めます。 
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参加した ３年 石原 柊斗 さ
ん 

 
数学の課題と面接練習に取り組みました。図形の長さを求

めたりするときには三平方の定理を使いこなしたら便利だと
助言をもらいました。面接練習でやった内容を考えて、合格の
ためにしっかり覚えて頑張ります。 

参加した ３年 寺崎 斗葵 さ
ん 

 
面接練習と冬休みの数学と英語の課題に取り組みました。

はっきりしゃべることが大事だということと、高校の志望動機に
ついて詳しく考えました。冬休み明けも、合格するために頑張
ります。 

 
【バスケ部:男子】ベスト８・第 39 回北海道中学校バスケットボール新人大会北大会 １２月２７日ー29 日 

（リック＆スー旭川体育館）   
◇（予選リーグ戦）対:士別 ８０-３１勝利／対:岩見沢緑_４９-３１勝利---予選リーグ１位通過--- 
  （決勝トーナメント戦）１回戦:対帯広第四 ４３対４２勝利／準々決勝:対旭川神居東 ７１-４１敗戦 
 

＊＊＊・第２６回大西杯バスケットボール大会 １月１８日・１９日 （妹背牛町総合体育館） 
◇第１試合）対:赤平７６-２３勝利／準決勝）対:芦別４５-４２勝利／決勝）対:滝川江陵５３-３６勝利 
◇男子個人賞受賞：最優秀選手賞＃４荒瀬 雅斗さ

ん 

【吹奏楽部】・北空知アンサンブル発表会 １月１１日（深川市文化交流ホールみ・らい） 

・  １月１８日（岩見沢市民会館まなみーる） 

 

発表曲 
 

部活動大会等の結果【冬季休業中―１月】 

今後の荒天に伴う対応について（臨時休業、登校時刻繰り下げ 等） 
------今後の吹雪等の荒天時の安全確保のための対応について改めて共有させていただきたくお知らせいたします------ 

 
□対応方法の連絡---メールでお知らせいたします 

・スクールバスが運行できない荒天には、「臨時休業」の対応をいたします。 

・荒天に係り、安全確保のための「臨時休業」や「登校時刻繰り下げ」等の対応を行うことを決定した

場合には、学校から、安心メール「ｒａｋｕｍｅ」で、全家庭にお伝えいたします。 

・なお、当日に「臨時休業」や「登校時刻繰り下げ」等の対応を行うことを決定した場合には、およそ

6 時 30 分までには全家庭に安心メールで連絡をします。（連絡がない場合には通常登校です。） 

※ただし、6 時 30 分以降に吹雪の警報発令等の天候の急変が明らかになった場合には、7 時 00 分ごろ

に判断し連絡することもありますのでご承知おきください。 
 

□天候の地域差への対応---ご家庭で行ってください 

 ・地域により天候等の状況に違いがあると予想されます。「登校が難しい」、「危険である」との判断

は、ご家庭で行ってください。（その際は、学校への連絡をお願いします。） 

〈冬休み明け〉 １月全校集会 

２年 荒瀬 雅斗 さ
んの抱負 

 
冬休みは健康に過ごすことを目標に

早寝早起きに心がけました。あと残り３
か月。勉強をしっかりして、学力テスト、
後期テストでいい点を取りたいです。部
活では、これからある大会では優勝でき
るように頑張ります。 

  
長期休業明け初日の１月 16 日（木）に全校集会を行いました。校歌斉唱、校長講話、生徒会長の話、専

門委員会委員長の話で進行しました。「冬休みの反省と学年末に向けて」として、各学年の代表者が発表し

ました。 

１月 16 日（木） 

１年 瀨川 樹 さ
んの抱負 

 
２月５日に学力テストがあります。しっ

かり計画を立てて勉強したいです。２６
日２７日には後期期末テストがありま
す。前回のテストでは体調を崩して集中
できなかったので、体調管理をしっかり
してテスト勉強に取り組みたいです。 

 
【バレー部】優 勝・令和６年度深川地区ジュニアバレーボールキャンプ(２次)兼北空知中学校親善大会 １月１８日 

（深川市立一已中学校体育館）   
◇（予選リーグ戦）対:南幌０-２敗戦／対:栗沢_２-０勝利（予選１位通過） ◇（決勝戦）対:東光２-１勝利 

一 |--可

一:3年冬休み零詈禽(1/7,8,0,10)J

一

饂賞 空知嬉区アンサンブルコンテスト 三



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

進 路 情 報  
「令和７年度（2025 年度）道立高等学校入学者選抜」 〈一般選抜の学力検査日_令和７年３月４日（火）〉 

  
 
 

＜推薦入学の面接＞ ＜一般選抜の学力検査＞ ＜合格発表＞ 
■令和７年２月 10 日（月） ■令和７年３月４日（火） ■令和７年３月 17 日（月） 

 

 
 

第 79 代 妹背牛中学校 PTA 会長 妹背牛中学校長 

  
「令和７年の年明けにあたり」として、渡邉校長と PTA 菅原会長が対談しました。 

  
渡邉校長：あけましておめでとうございます。会長は、

よい新年を迎えられましたか？ 
 

菅原会長：年末、息子の所属している男子バスケ部が新

人戦北大会に出場しました。大会では、妹背牛中は

もちろん、全道各地の子がチームで一つになって

一生懸命に試合に臨んでいました。やっぱり子供

たちが頑張る姿って、本当に感動します。 
 

渡邉校長：私は、この４月に妹背牛中学校に着任しまし

た。菅原会長をはじめ、新旧ＰＴＡ三役の皆さんに

は特に支えていただいて学校運営のスタートを切

ることができました。  
 

菅原会長：私は、４月の総会から会長となりました。コ

ロナが５類となって、リスタートが求められる活

動の始まりでした。 
 

渡邉校長：確かに、役員の皆さんは４月から「何のため

に」「どんなことを」と、よく考えたり、話し合っ

たりしている様子が、たくさんありましたね。 
 

菅原会長：ここ数年おおよそ現状維持で推移していた

生徒数も、今後は減少していく様子のようです。そ

の面でも、この先のＰＴＡの活動について今から

考えておかなくては、という思いです。 
 

渡邉校長：ＰＴＡ会員の皆さんは、社会を中核で支えて

いるの年代である、というだけでなく、当然ですが

「子育ての真っ最中」の皆さんでもあります。 
 

菅原会長：実は、現在のＰＴＡをそのままに進めていく

と、会員が減っているため、一人一人の役割や責任

がとても増えてしまうし、何よりせっかくの活動

も負担に感じる様子が生まれるかも、と心配です。 

Ｐ
Ｔ
Ａ
の
活
動 

小中 PTA 統合統合準備委員会 総務部会の開催 

前回１１月２９日の会議で令和８年度当初に小中のＰＴＡを統合

する新体制を目指した「小中 PTA 統合準備委員会」が立ち上が

りました。それを経て、今回、総務部会が開かれました。総務部会

では、PTA 事業全体に関わることについて協議します。 

総務部会の他、組織部、規約部、会計部の部会も設置されまし

た。部ごとに具体的な協議を重ねていくことになっています。 

 

渡邉校長：確かに、ＰＴＡには子育て真っ只中世代の

声と教育への思いを生徒に届けるために、直接関

われることができる良さがありますよね。 
 

菅原会長：その面からも、会長という役職は重責と思

います。でも、今後のありようを考えて、いま、

三役みんなで話し合っているところです。 
 

渡邉校長：令和８年度当初から小中ＰＴＡを統合する

―――。 
 

菅原会長：小中の９年間、同じ目線でＰＴＡ活動に取

り組める環境づくり。それと、役員になる会員の

負担を分散しつつ、会員一人一人がより気軽に関

わることのできるＰＴＡ組織づくり。統合により、

この両面が実現できるようにしたいです。 
 

渡邉校長：３月の卒業証書授与式で、３年生は卒業し

ます。 
 

菅原会長：３年生が誇らしく卒業する姿は、１・２年

生にも必ずつながっていくと思います。残りの１・

２・３月、ＰＴＡでも支えていきます！ 
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